



Jahresbericht 2018

Mit diesem Bericht geben wir einen Überblick über Aktivitäten und die Entwicklung der Bettina-Kattermann-Stiftung.

StipendiatInnen 2018

- **Studienabschluss Frau Khaing Zar Lwin**
Frau Khaing Zar Lwin hat am 31. Oktober 2018 ihr Abschluss-Zertifikat im Fach „Population and Sexual and Reproductive Health“ erhalten. Im Dezember wird sie nach Myanmar zurückkehren, dort die Arbeit zivilgesellschaftlicher Organisationen unterstützen und weiterhin mit der KMSS (Karuna Mission Social Solidarity – Caritas Myanmar) zusammenzuarbeiten.
- **Studienfortschritt Naing Kophyo**
Während Frau Khaing Zar Lwin ihr Studium abgeschlossen hat, hat Herr [Naing Kophyo](#) erfolgreich sein erstes Semester absolviert. Nach dem ersten Semester erhielt er die Note A in den Bereichen Umwelt / Arbeitsmedizin und B + in den Bereichen Epidemiologie und öffentliche Gesundheitsverwaltung.

Seinen vollständigen Bericht mit einem Dank an die Bettina-Kattermann-Stiftung [finden Sie hier](#).

Weitere Stiftungsaktivitäten 2018

Die für den Sommer geplante Veranstaltung zum 5jährigen Bestehen der Stiftung wurde aus verschiedenen Gründen auf 2019 verlegt.

Darüber hinaus wurden verschiedene Kanäle genutzt, um über die Stiftungsarbeit zu informieren.

- Auf der Webseite der Stiftung Asienhaus wurden weitere Informationen über die Stiftung und ihre Aktivitäten bereitgestellt.
- 2018 wurden drei elektronische Rundbriefe an Freunde und Spender der Stiftung verschickt. Wir möchten die Arbeit der Stiftung aber weiterhin gerne einem noch größeren Interessent/innen-Kreis zugänglich machen.
- Auf der Facebook-Seite der Bettina-Kattermann-Stiftung wird in unregelmäßigen Abständen über die Arbeit der Stiftung informiert.

Finanzbericht: Kapitalentwicklung, Ausgaben und Spenden

Am 31.12.2018 betrug das Stiftungsvermögen 167.205,48 Euro, davon 167.205,48 Euro im Verbrauchsvermögen und 12.487,50 Euro im Kapitalstock.

2018 betragen die Einnahmen aus Spenden, Zinsen und Dividenden 2.063,40 Euro, die Ausgaben lagen bei 17.035,69 Euro, davon 15.178,06 Euro für das Stipendium und 1.857,63 für Verwaltungs-, Reise- und Werbungskosten.

Damit lag der steuerliche Verlust bei 14.972,29 Euro. Dies spiegelt die Probleme für Stiftungen auf dem Kapitalmarkt wieder. Bei dem Vermögen von durchschnittlich ca. 160.000 Euro konnten nur 2.063,40 Euro erwirtschaftet werden.

Arbeit des Stiftungsrates und des Treuhänders „Stiftung Asienhaus“

Der Stiftungsrat hat seine turnusmäßige Sitzung im März 2018 abgehalten.

Die Stiftung Asienhaus hat als Treuhänder verschiedene Aufgaben (siehe Treuhandvertrag) zu erfüllen. Diese Aufgaben haben die Stiftung Asienhaus und ihr Vertreter Dr. Klaus Fritsche vertragsgemäß und zur Zufriedenheit des Stiftungsrates erfüllt.

Zusammenarbeit mit dem KAAD

Die Zusammenarbeit mit dem KAAD verlief auch weiterhin sehr positiv. In enger Absprache mit Dr. Geiger und den Gremien des KAAD wurden die Auswahlverfahren wie auch die Betreuung der StipendiatInnen durchgeführt.

Auch der KAAD zeigt sich sehr zufrieden über den Verlauf des Stipendien-Programms, insbesondere über die Qualität der StipendiatInnen und der Zielgerichtetheit, mit denen diese ihr Studium absolvierten.

Köln, 31. Januar 2019

Anschrift und Kontoverbindung

Bettina-Kattermann-Stiftung c/ o Stiftung Asienhaus Hohenzollernring 52 50672 Köln Tel. 0221-716121-11 Email: bks@asienhaus.de	Kontoverbindung: GLS-Bank IBAN: DE27 4306 0967 4075 1589 00 BIC: GENODEMIGLS
---	--